
新型コロナウイルス感染症の影響により、2020 年のオリンピック・パラリンピックは 2021 年に延
期され、日本選手も活躍中のときなのに、ちょっと気になるのが金メダル、銀メダル、銅メダルのメダ
リストの賞金・報奨金事情です。 

オリンピック選手・パラリンピック選手はメダルを獲得するといくらの賞金・報奨金をもらえるので
しょうか？ そして、その賞金・報奨金に税金（所得税）はかかるのでしょうか？ 
1. オリンピック選手の賞金・報奨金 

オリンピック選手は入賞すると、JOC（公益財団法人日本オリンピック委員会）や競技団体
から賞金や報奨金を受け取ることができます。JOC から支払われる報奨金はメダルによって
金額が決まっていますが、各競技団体からの報奨金はそれぞれの団体によって異なります。 

1-1 JOC からの賞金・報奨金（金・銀・銅） 
金メダル・・500 万円       銀メダル・・200 万円    銅メダル・・100 万円 

なお、1992 年アルベールビル冬季五輪から金メダル 300 万円、銀 200 万、銅メダル 100 万
円支払われることになり、2014 年のソチオリンピックまでは金メダルの賞金額は「300 万円」
でした。しかし、2016 年のリオオリンピックから賞金額が「500 万円」に増額されています。
（銀と銅は据置）。これは金メダルの価値を高めるために、JOC が配慮をしたからだそうです。 

1-2 競技団体からの賞金・報奨金 
オリンピック選手が入賞すると、JOC の報奨金に加えて、各競技団体からも賞金・報奨金

を受け取ることができます。ただし賞金額は競技種目によって異なっており、種目によって最
大で 3200 万円から 0 円までと大きな差があります。 

2. パラリンピック選手の賞金・報奨金 
公益財団法人日本障がい者スポーツ協会（ＪＰＳＡ）からの賞金・報奨金（金・銀・銅） 
   金メダル・・300 万円   銀メダル・・200 万円   銅メダル・・100 万円 

パラリンピック選手がもらえる報奨金は、オリンピック選手がもらえる報奨金よりも低い
金額ですが、これは報奨金の支払元が異なるからです。オリンピック選手はＪＯＣ、パラリン
ピック選手は、ＪＰＳＡから報奨金を受け取ります。障がいのある/なしに関わらず同じスポ
ーツ選手なのだから一緒でもよいのではという意見もあるため、ＪＰＳＡでは、この差を埋め
るために「将来的にはオリンピックと同額を目指す」としています。そこでＪＰＳＡでは協賛
企業を増やしたり、ブランド価値を高めることに尽力しています。そのためパラリンピックの
報酬金も増えることが期待されています。 
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3. 賞金・報奨金に税金はかかるの？ 
3-1 賞金・報奨金は「非課税対象」 

賞金や報奨金は一般的には「一時所得」として課税対象として扱われます。ただし、オリン
ピックの賞金・報奨金に限っては、現在、所得税法により特別に「非課税」とされています。 
平成 6 年、スポーツ振興を目的にＪＯＣからの報奨金が非課税とされました。 

1992 年（平成 4 年）のバルセロナオリンピックで、当時まだ中学生だった岩崎選手が金メ
ダルを取りましたが、受け取った報奨金に課税されたことで、国民から「かわいそう」という
声があり非課税にする検討がなされたそうです。 

平成 21 年にはパラリンピックのメダリストがＪＰＳＡから受け取る賞金も非課税対象とし
て扱われるようになりました。加えて 22 年の税制によって「ＪＯＣに加盟している競技団体
からの奨励金」も非課税対象になりました。 

3-2 賞金・報奨金の「非課税枠」 
 競技団体からの報奨金は大きな金額が支給されることがありますので、オリンピック・パラ
リンピックの賞金・報奨金には非課税枠が設けられています。この非課税枠は、JOC からの
報奨金でも JOC 加盟の競技団体からの報奨金でも同じです。メダリストに対する非課税枠は
以下の通りです。 

金メダル・・500 万円まで 銀メダル・・200 万円まで 銅メダル・・100 万円まで 
 

※ オリンピック、パラリンピックに関する JOC 及び JOC 加盟団体からの支払われる報奨金につ
いては基本的に非課税です。ただし、非課税枠が設けられており、それを超える分は課税対象
となります。がんばれニッポン 

草野 勝夫 
 
 

コロナ禍の中 1 年延期となった東京オリンピック、開催できるのか気を揉みましたが無事始ま
りました。毎日テレビの前で観戦中です。メダルラッシュが続いて興奮しています。中でも、体操
競技で金メダルに輝いた橋本大輝選手「おめでとうございます」地元愛でしょうか？ 

橋本選手は、香取市立佐原中学校出身‼体操をする為中学校は学区外入学で
佐原中へ。 香取市沢にある廃校の体育館を使った「佐原ジュニア体操クラブ」
に六歳から入り、9 年間通ったそうです。ご家族の送迎も大変だったろうなと思
います。小さい頃から体操が好きで、練習は一生懸命で苦にならない程、練習量
は無限。端正な顔立ちから○○王子と呼ばれているのかと思ったら「無限くん」
だった様です。鉄棒の演技、最後の着地が素晴らしかった。孫が通う佐原中でも、
卒業生として話題沸騰中です。 

 香取市沢にはもう一つ「北総乗馬クラブ」があり、馬術障害飛越に出場
の齊藤功貴選手が所属しています。二人の活躍に期待します。 
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